



Deportes Kafar Ltda. Venta de Artículos Deportivos

¿Jornalizador o centralizador?

Karim Elfar es un microempresario de 45 años que se ha caracterizado siempre por emprender diversos negocios. Uno de estos emprendimientos es el que se dedica a la venta de artículos deportivos, ubicado en Antonia López de Bello N° 940, en la comuna de Independencia, y se especializa principalmente en camisetas, pantalones y otros artículos de fútbol. Para Karim resulta muy tedioso llevar el registro contable de todas las ventas que realiza; pero un día escuchó a su amigo contador nombrar un concepto: "sistema centralizador". En principio, este sistema le facilitaría las funciones, pero de igual forma debe llevar el registro de las facturas y boletas que emite, ¿será algo beneficioso para Karim utilizar aquel sistema?

"Un buen amigo de él, contador de profesión, le comentó que existen dos formas para llevar el control de las transacciones y que, dado el particular rechazo de Karim, le recomendaba utilizar el sistema centralizador"

Historia de un negocio en un sector tradicional

Este local de artículos deportivos ya es tradicional en Independencia, y es muy solicitado por los diversos clubes de la comuna y localidades aledañas como Conchalí o Recoleta. El negocio realiza ventas de grandes cantidades de camisetas para los equipos de fútbol de los barrios y competencias municipales.

Todo comenzó a fines del año 1993, cuando al hermano de Karim, también con un espíritu emprendedor, le surgió una oportunidad de emprendimiento en la que

pudo contar con un local donde podría iniciar su negocio. Lamentablemente, éste no pudo acceder a él, por lo que se lo cedió a su hermano para que comenzara el negocio que anhelaba. Así fue como Karim arrendó este lugar hace casi 20 años e inició su empresa de artículos deportivos que siempre soñó.

Karim sabía que el camino del emprendedor tiene muchos aprendizajes, ya que administrar un negocio conlleva saber tratar con proveedores, clientes y trabajadores, además de ser el encargado de las finanzas del negocio. Por lo mismo, Karim sabe sólo lo básico de contabilidad y tiene aún registros manuales de sus libros contables.

No todo fue fácil

En un comienzo, como toda pyme que da sus primeros pasos, el negocio tuvo momentos de zozobra en los que no se podía solventar la tienda. Las deudas eran mayores a los ingresos que se percibían y no había manera de revertir las pérdidas. Esto no agotó a Karim; por el contrario, nunca se rindió y optó junto a su esposa por trabajar todos los días del año desde las 10 de la mañana hasta el horario en el que creían que no vendría ningún cliente más, es decir, sin hora de salida definida.

Hoy en día, esos tiempos difíciles son recordados con mucha nostalgia por Karim, fueron días en los que pasó muchas rabias y angustias. Hoy en día tienen un negocio con bastante trayectoria y muy conocido por los aficionados al fútbol del barrio, primordialmente de las comunas del norte de nuestra capital. Para llegar a esta estabilidad, fue fundamental ordenar todas las cuentas para ver cuánto realmente estaba ganando, por lo que comenzó a llevar registro de todas las acciones que realizaba.

Problemas con los números

Karim confiesa que nunca fue bueno para las matemáticas y por lo mismo, cada vez que oye algo acerca de los números siente un rechazo, y se niega a la opción de llevar la contabilidad de sus negocios. Sin embargo, dado su gran espíritu emprendedor, comenzó a lidiar con este lenguaje de información ligado a los números, para presentar los libros contables al Servicio de Impuestos Internos, entidad que exige respaldar todas las transacciones que realiza en el mes. Karim tuvo que interiorizarse en el tema, y actualmente puede llevar el registro de todas las compras y ventas diarias, pero siempre esta labor le ha sido algo molesta.

Un buen amigo suyo, contador de profesión, le comentó que existen dos formas para llevar el control de las transacciones, y que dado la particular aversión de Karim por la labor contable le recomendaba utilizar el sistema centralizador.

Karim desconoce en qué consiste este método, ya que él registra todas las transacciones al momento en que ocurren; pero según su amigo, bajo este sistema él sólo debe realizar un registro contable al mes, aunque deberá llevar el control de sus compras y ventas en otros libros auxiliares. ¿A qué se refiere el amigo de Karim?, ¿cuáles son los posibles beneficios que tiene un sistema con respecto al otro?